
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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„Пусть каждый труженик про
никнется чувством высокой от
ветственности за свою работу, за 
ещедневное выполнение норм выра
ботки и плановых заданий, за по
вышение качества и снижение 
себестоимости продукции". 

(Из Обращения Ц К К П С С ) . 

НАШЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО; 
Сказали—сделаем 

на год раньше срока выполнить боевое задание 
семилетнего плана по уровню производства 

Сталеплавильщики 6-й и 7-й 
мартеновских печей прониклись 
чувством высокой ответственно
сти за свою работу, за ежедневное 
выполнение плановых заданий и 
своих о^бязательств в .соревнова
нии за досрочное выполнение се
милетки. 

Коллектив 7-й мартеновской 
печи, возглавляемый сталеварами 
тт. Макаровым, Байбулиным, Ло
макиным и Ладыгиным, на славу 
потрудился в первом полугодии. 
Он успешно выполнил взятые на 

себя обязательства. После ремон
та печи, сталеплавильщики про
должают борьбу за сверхплановую 
сталь. 

Хорошо работает коллектив 
шестой печи, где сталеварами 
тт. Макагонов, Пряников, Кокосов 
и Лычак. В июле 6-я печь выда
ла сверх плана 1547 тонн стали. 

Сейчас вся сталеплавильщики 
второго мартеновского цеха на
стойчиво добиваются увеличения 
выпуска стали. Д. ГУДКОВ. 

И это важно 
В дни, когда сталевары, до-мен-

щики, прокатчики борются за до
срочное выполнение семилетки, 
коллектив ремонтно-строительно
го цеха отдает, все силы, чтобы во
время и качественно ремонтиро
вать цехи. 

На ремонтных работах отличи
лось звено Николая Алехина. Бла
годаря применению механизации 

звеню выполнило все задании ка
чественно и в орок 

Хорошо поработали в июле 
бригады тт. Тагира Валеева, Бур-
гана Мухамадеева. 

Наши ремонтники справедливо 
считают, что в борьбе за -семилет
ку их труд также важен. 

Н. ШЕВЛЯКОВ, 
нач. участка ремстройцеха. 

Коксовики 
работают ровно 

Дружно и слаженно 

Несмотря на чрезвычайно труд
ные условия, июльский план по 
выжигу кокса выполнили кол
лективы всех батарей коксохими
ческого производства. Выполнен 
также план но отдаче коксового 
га>за цехам комбината. 

С первого дня августа коксо
вики борются за досрочное выпол
нение плана текущего месяца, за 
высокое качество кокса. 

Коксовики полны решимости »• 
честью выполнить свои обяза
тельства за успешное выполнение 
заданий семилетнего плана. 

Код л екти в втор ого б л юминг а 
обжимного цеха добился больших 
успехов. Июльский план выпол
нен на 105 процентов. 

Впереди идет бригада У& 2, 
возглавляемая начальником сме
ны т. Мерекиным. В течение ию
ля коллектив бригады прокатал 
3600 тонн металла сверх плана. 
При этом выход брака снижен до 
минимума 

Итоги июля показали, что 
бригада начальника смены т. Ме-
рскина успешно борется за вы
полнение взятых в соревновании 
обязательств. 

Значительных успехов достиг

ла бригада т. Топоркова, прока
тавшая сверх плана 2300 тонн 
металла. 

Хорошо потрудились и другие 
бригады. 

Успех коллектива, блюминга, 
№ 2 объясняется дружной рабо
той всех участков. Слаженно тру
дились сварщики, возглавляемые 
мастером т. Кочетковым, операто
ры и вальцовщики. 

Обжимщики поставили перед 
собой задачу с первого дня авгу
ста работать так же четко, по 
графику.. 

В. А В Р А М Е Н К О , 
подручный сварщика . 

С опережением графика 
Обращение июньского Пленума 

Ц Ё КПСС к советскому народу 
встретило горячий отклик в кол
лективе котельно-ремо н т н о г о 
цеха. 

С особым энтузиазмом труди
лись бригады над выполнением 
заказов для строящихся марте
новских печей. 

Бригада Владимира Антонюка, 
борющаяся за звание1 коллектива 
коммунистического труда, выпол
няет задания на 130—140 про-

СВЕРХПЛАНОВАЯ СТАЛЬ 

Успешно трудятся в первом 
году семилетки многие коллекти
вы печных бригад мартеновского 
цеха № 3. 

Особенно хороших результатов 
в этом цехе добились печные 
бригады, возглавляемые сталева
рами тт. Федяевым, Катаевым, 
Свечкаревым и Феоктисто в ы м. 
Улучшая технико-экономическ и е 
показатели в работе печи, брига
ды успешно выполнили июльское 
задание, выдали тысячи тонн 
сверхплановой продукции. 

центов при высоком качестве. 
Сборщики узлов и конструкций 

все заказы выполнили досрочно. 
Пятовые балки для четвертой пе
чи, заслонки загрузочных окон 
на строительную площадку до
ставлены вовремя. 

- Хорошо работает и бригада Ми
хаила Чеботова, собравшая пято^ 

вые о ал к и для пятой печи и рамы 
загрузочных окон. 

Успешно борются за выполне
ние взятых коллективом цеха 
обязательств наши сварщики Па
вел Иванович Шатунов, Евдокия 
Гончарова и другие. 

Я. ЛЕЙКИН, 
мастер. 

Передовые листопрокатчики 
Встав на трудовую вахту се

милетки, коллектив лудильного 
отделении листопрокатного цеха 
Л; 3 из месяца в месяц наращи
вает темпы работы. Высокая 
производительность здесь сочета
ется с выпуском добротной про
дукции. 

Лучших показателей добился 
здесь коллектив автомата горяче
го лужения № 4, который воз
главляет старший лудильщик 
И. Сазонов. В июне он завоевал 
первенство, выдав наибольшее ко
личество продукции. Из него 82 
процента изготовлено консервной 

жести, 48 процентов жести-
эксйорт. 

Так же успешно выполнил этот 
коллектив и июльский план. Из 
всех десяти коллективов автома
тов он работает наиболее ритмич
но, ровно. 

Хорошо также потрудились и 
коллективы автоматов <N°№ 9 и 
12, причем у лудильщиков 9-го 
автомата, выход консервной же
сти составил 93 процента. 

Б. АНТИПИН, 
мастер лудильного отделения 

листопрокатного цеха Ns 3 . 
С каждым днем все шире 

развертываются р а б о т ы на 
строительстве широкополосного 
стана «2500» — важнейшей 
стройке сшцлетки на нашем 
комбинате. На земляных и дру
гих работах здесь использует
ся самая 'Совершенная 'строи
тельная техника. 

Среди коллективов строите
лей нового мощного стана, ши
роко развертывается социали
стическое соревнование за ус
пешное окончание строитель
ства. 

Высоких производственн ы х 
показателей добивается маши
нист экскаватора № 92 Петр 
Григорьевич Антонов. Он рабо
тает на выемке . грунта под 
фундамент стана. Ежедневно 
т. Антонов вынимает 2 8 0 — 
300 кубометров грунта вместо 
175 кубометров по заданию. 

На снимке: (в овале) маши
нист экскаватора П. Г. Анто
нов, Фото М, Фарафонтова. 
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В нашей стране, благодаря неустан
ной заботе Коммунистической партии 
и Советского правительства о благе на
рода, успешно решается одна из самых 
трудных и сложных социальных проб
лем — обеспечение трудящихся благо
устроенными жилищами. 

По размаху жилищного строительства 
мы уже обогнали передовые капитали
стические страны. В 1957 году на каж
дую тысячу жителей в С С С Р было по
строено в среднем 10,6 квартиры, в 
С Ш А в том же году — 6,7, в Англии — 
5,9, во Франции — 6,2 квартиры. 

Рост экономического могущества Со
ветского государства позволил нашей 
партии поставить на повестку дня реше
ние поистине исторической задачи: в 
течение ближайших 10—12 лет устра
нить недостаток в жилищах для трудя
щихся. Минувший 1958 год прошел под 
знаком выполнения этой задачи. В го
родах и рабочих поселках страны было 
сдано в эксплуатацию нового жилья об
щей площадью 68 миллионов квадрат
ных метров вместо 61 миллиона по 
плану-

В семилетке сооружение жилищ будет 
вестись еще более бурными темпами. 
За 1959 — 1965 годы жилищный фонд в 
городах и рабочих поселках возрастет 
в 1,6 раза. Будет сдано в эксплуатацию 
около 15 миллионов благоустроенных 
квартир. Семь миллионов жилых домов 
будет построено в сельской местности. 

Но дело не только в масштабах жи
лищного строительства, семилетка вно
сит в него характерную особенность. Из
вестно, что стремление удовлетворить 
нужду в жилищах возможно большего 
числа трудящихся нередко приводило 
к покомнатному расселению семей во 
вновь построенных домах. Сейчас, когда 
значительно улучшилось благососто
яние народа и возросли его потребности, 
а возможности строительства стали зна
чительно выше, настало время отка
заться от такой практики. Поэтому вы
двинута задача расселения трудящихся 
по принципу: «Каждой семье отдельная 
квартира». 

Строительные организации страны, в 
том числе трест «Магнитострой», уже 
осуществляю* переход к строительству 

жилых здании с экономичными кварти
рами односемейного заселения. Дома но
вых типов отличаются простой, но до
статочно выразительной архитектурой, 
несложной конфигурацией, ограничен
ным количеством типоразмеров кон
струкций. 

О том, каков размах строительства 
жилья будет в семилетии, каждый маг-
нитогорец может судить по своему горо
ду. За 1959—1965 годы в Магнитогор
ске в эксплуатацию будет введено поч
ти миллион квадратных метров жилья. 
Это значит, что более 100 тысяч магни-
тогорцев справят новоселье в новых бла
гоустроенных квартирах. 

Партия указывает верный способ ус
корить и удешевить строительство но
вых домов — это дальнейшая индустри
ализация, механизация и автоматизация 
строительного дела. Коллектив «Магни-
тостроя» твердо держится этого курса. 
Сейчас почти половина всех строящих
ся жилых зданий собирается из крупно
размерных деталей — панелей и блоков. 
Введен в действие завод крупнопанель
ного домостроения, накануне пуска за
вод крупных блоков. Уже через два года 
90 процентов всего жилья в нашем горо
де будет сооружаться индустриальными 
методами, 
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Четко выполнять коллективный договор 
В пятницу . в Доме культуры 

металлургов рабочие, инженерно-
технические работники и служа
щие комбината собрались на кон
ференцию по итогам выполнения 
коллективного договора за первое 
полугодие 1959 года. 

Почти каждый выступающий 
значительную часть своей речи 
посвящал вопросам механизации 
и автоматизации производствен
ных процессов, внедрению орга
низационных и технических ме
роприятий, направленных на 
дальнейшее улучшение условий 
труда. Эти же вопросы поднимал 
в своем докладе директор комби
ната т. Воронов. 

— Коллектив комбината в сво
их обязательствах по досрочному 
выполнению семилетнего плана, 
— говорил он, — обязался повы
сить в 1965 году производитель
ность труда на 60 процентов 
вместо намеченных ранее 35 про
центов1. Каковы же пути решения 
поставленной задачи? Главным 
и решающим направлением даль
нейшей работы всего коллектива 
в области 'повышения производи
тельности труда на семилетие 
является комплексная автомати
зация производствами механиза
ция трудоемких процессов. Если 
в течение предыдущих восьми 
лет (1951—1958 гг.) в цехах 
комбината за счет автоматизации 
и механизации было высвобожде
но 2 тысячи человек, то в насту
пающем семилетии предстоит вы
свободить путем комплексной ав-
томатизащии и механизации в 
действующих цехах и направить 
на пусковые объекты 7 тысяч 
человек. Это означает, что размах 
работы по автоматизации и меха
низации должен быть увеличен на 
комбинате более, чем в три раза. 

С докладом о выполнении 
профсоюзным комитетом комбина.-
та коллективного договора, на, пер
вое полугодие 1959 года высту
пил заместитель председат е л я 
профсоюзного комитета, т. Коло-
сон. 

— Многие коллективы цехов 
успешно справились с планом 
первою полугодия, а, коллективу 
комбината за хорошую работу в 
первом квартале присуждено зна
мя Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС. От 'снижения себестои
мости продукции на комбинате 
достигнута экономия более 8 мил
лионов рублей. Производитель
ность труда на комбинате соста
вила за полугодие 102,8 процен
та к плану и возросла, против 
1958 года на 4,3 процента. 

—< Профсоюзный комитет и це
ховые комитеты ежемесячно» под
водят итоги социалистического 
-соревнования, отмечают победите, 
лей, присваивают звания лучших, 
вскрывают недостатки в работе, 
—шродолжал он, — З а пять меся
цев присвоены звания лучших 
рабочих и мастеров 256 работни
кам комбината, занесено в Книгу 
почета 40 человек, н а ' заводскую 
Доску почета — 48 производст
венников, награждены почетными 
грамотами 208 человек, получили 
звание «Лучший рационализатор» 
19 передовиков, представлены для 
награждения значком «Отличник 
социалистического соревнования» 
120 человек. Профсоюзные орга
низации широко организуют сорев
нование за получение почетных 
званий бригад коммунистического 
труда. Сейчас в это соревнование 
включилось 358 бригад, в кото
рых работают 6500 производст
венников. 

Серьезные вопросы по улучше
нию работы многих цехов были 
решены благодаря привлечению к 
этому постоянно действующих 
производственных совещаний, 1 

Sa полугодие было цровмено 203 

заседания, на которых принято 
1658 предложений рационализа
торов с годовой экономией 16,7 
миллиона рублей. 

Профсоюзный и цеховые коми
теты воли серьезную работу по 
укреплению трудовой и производ
ственной дисциплины. В прошед
шем полугодии количество прогу
лов снизилось на 39 процентов 
против того же периода 1958 г. 

В целях дальнейшего улучше
ния жилищно^бьгтовых условий 
рабочих и служащих комбината 
администрация обязывалась вве
сти в эксилуата.цию в 1959 году 
63000 квадратных метров новой 
коммунальной жилой площади. 
При этом в первом полугодии на
мечалось ввести 30150 квадрат
ных метров, ©ведено 32951 квад
ратный метр. Распределение жи
лой площади проводилось в соот
ветствии с коллективным догово
ром администрацией и профсою
зом, при строгом 'Соблюдении оче
редности, установленной в к а*ж -
дом цехе. 

Администрация обязывалась ока
зывать помощь индивидуальным 
застройщикам выделением ссуд, 
транспорта, строительных мате
риалов, сооружением стандартных 
панелей с тем, чтобы в 1959 го
ду построить 200 индивидуаль
ных домов. Но это обязательство 
выполняется с большим трудом. 
Основная причина, медленного 
строительства в недостатке стро
ительных материалов. Плохо об
стоят дата и с организацией стро
ительства жилья методом народ
ной стройки. Поэтому профсоюз
ный комитет рассмотрел данный 
вопрос на своем заседании и ут
вердил график по вводу в эксплу
атацию 9509 квадратных метров 
жилья в срок, до первого октября 
1959 года и обязал хозяйствен
ных руководителей принять не
обходимые меры для обеспечения 
застройщиков необходимыми стро. 
ительными материалами. Кроме 
этою профком вторично ходатай
ствовал перед Совнархозом и об
комом профсоюза об оказании ком
бинату необходимой помощи по 
этому вопросу. 

За последнее время несколько 
улучшилась физкультурная и 
культурно-массовая работа среди 
трудящихся комбината. За 6 ме
сяцев прочитано более тысячи 
лекций, открыто два университе
та культуры. Большинство цехов 
приняло активное участие в за
водском смотре художественной 
самодеятельности и конкурсе на 
проведение цехового вечера, 

По инициативе профсоюзного 
комитета организовано движение 
трех пассажирских поездов: до 
Анженска, Белорецка и Банного 
озера. Много трудящихся комби

ната и детей металлургов побыва
ло в туристических походах и 
экскурсиях. Создана постоянная 
турбаза на Банном озере. 

Успешно выполняется план 
подготовки значкистов ГТ0 и раз
рядников. В 57 цехах созданы 
коллективы физкультуры. В лет
ней спартакиаде приняло участие 
8 тысяч рабочих комбината. Вве
дена производственная гимнасти
ка в кроватном, 0МЦ, КИП и ав
томатике, проектном отделе ком
бината. 

В прениях по обсуждению док
ладов приняло участие 11 чело
век. 

Тов. Фигатнер (основной меха
нический цех) говорил о вопро
сах механизации вспомогатель
ных участков. 

— Механизацию, модерниза
цию имеющегося оборудования 
нам приходится производить, ко
нечно, только своими силами,— 
говорил оратор.—И вот здесь при
ходится сталкиваться с целым 
рядом неудобств. Часто из-за од
ной детали приходится обра
щаться в несколько инстанций, 
потому что у нас на заводе нет 
специального отдата, который бы 
ведал обеспечением цехов необхо
димыми деталями по механизации 
и автоматизации оборудования. 

Тов. Фигатнер остановился 
также на новых формах техниче
ской учебы: 

—<В связи с тем, что наша тех
ника бесперебойно совершенст
вуется, ра)бочие, инженеры, тех
ники приходят в цех технически 
грамотными. Но надо подумать и о 
новых формах производственной 
учебы. Это серьезная проблема., 
так как учеба у нас до сих пор 
проводится но единому шаблону, 
где собравшиеся чаще всего слу
шают лекции, беседы, весьма при
митивно построенные, которые 
никак не могут расшевелить твор
ческую мысль, натолкнуть на ре
шение новых вопросов. 

Мысль т. Фигатнера о механи
зации и автоматизации вспомога
тельных участков продолжил 
т, Сазонов (ЖДТ). Он говорил о 
том, что к работникам железнодо
рожного транспорта сейчас часто 
предъявляется претензии, что в 
этом цехе низок уровень механи
зации и автоматизации, поэтому 
на один миллион тонн выплавляе
мой стали приходится около 600 
транспортных рабочих. 

— Все это правильно, — гово
рил т. Сазонов, — и в то же вре
мя вопросы, связанные с механи
зацией и автоматизацией, реша
ются очень медленно. Большой 
армии стрелочников в пятьсот 
человек конечно бы не было, ее-

БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР 
По общественной, спортивной 

работе комсомольская организа
ция листопрокатного цеха № 3 
занимает первое место. Много у 
нас настоящих активистов, ко
торые не жалеют ни сил, ни 
времени, если это нужно для 
общего дела. И все же за общей 
стеной напористых инициатив
ных юношей и девушек есть не
мало равнодушных, апатичных 
комсомольцев, которые, если 
им задать вопрос: участвовали 
ли они в каком-нибудь начина
нии, сделали что-нибудь, чтобы 
оживить, украсить жизнь моло
дежи цеха, вряд ли смогут отве
тить что-либо вразумительное. 

Валентина Сухова, Николай 
Слиянии, Владимир Кондрать
ев два года не платили член
ские взносы, не участвовали в 
общественной деятельн о с т н, 
не посещали комсомольские со

брания. В том, что они комсо
мольцы, можно было судить 
лишь по их комсомольским би
летам, выданным райк о м о м 
ВЛКСМ. И все это время их не 
побеспокоил никто из активис
тов, их как-то упустили из об
щего поля зрения. Это объяс
няется тем, что, увлекаясь про
ведением больших и важных ме
роприятий, подчас забывается 
самое главное — человек, с его 
индивидуальными особенностя
ми, характером, привычками, 
склонностями. 

В комсомольских группах за
частую очень плохо знают 
жизнь каждого комсомольца, не 
имеют представления, как он 
ведет себя дома, на улице, чем 
увлекается, с кем дружит, где 
бывает в свободное время. За 
недостойное поведение при
шлось исключить из р я д о в 

ли б централизовать на всех 
станциях стрелки. С большим 
трудом удалось по>ка перевести 
на централизацию стрелочное 
хозяйство станции Е ж о в к а. 
Сейчас такие же р а б о т ы 
осуществляются на станции За
падной. Но ведутся они такими 
медленными темпами, что вряд ли 
будут закончены в течение трех 
лет. 

— В прокатных цехах бывают 
у нас иногда случаи трашатизма, 
— так начал свое выступление 
т. Туфатуллин (сортопрокатный 
цех), —поэтому давно бы уже 
стоило обратить на это серьезное 
внимание. Однако пока ведутся 
только разговоры о пешеходной 
дорожке от шестой прохрдной до 
прокатных цехов, а производст
венники по-прежнему шагают че
рез железнодорожные пути, шос
се, где ни на минуту: не прекра
щается автомобильное движение. 
Ничего не делается и для без
опасности хождения на адъюста-
же обжимного цеха. 

Тов. Кротов (рудник) расска
зал о том, как растет сознание, 
трудовая дисциплина производст
венников. Он сослался на такой 
пример: если в прошлом полуго
дии было 28 случаев прогулов, то 
в этом году только 14. Остановил, 
ся он и на обслуживании трудя
щихся. 

— Наш рудник существует 
уже 25 лет,—рассказывал он,— 
•но до сих пор здесь нет столовой. 
Несколько раз ставили вопрос о 
том, чтобы доставлять питание 
прямо на рабочие места на спе
циальных машинах, однако до на
стоящего времени это остается 
только добрым пожеланием. Ни
как не можем мы добиться допол
нительного питшия, обязательно-
го для трудящихся, работающих 
на тяжелых участках. Клжет-я 
каждый год мы вручали большое 
количество путевок в санатории, 
на курорты, в дома отдыха, пио
нерские лагери, и все-таки их не
достаточно, поэтому профкому 
следует подумать о расширении и 
постройке новых сооружений, 
предназначенных для отдыха 
трудящихся. 

— Каждый знает, какое тор 
жественное настроение бывает у 
чаювека, решившего строить 
свой собственный Дом,—так начал 
свое выступление стараний валь
цовщик проЕОлочно-штржюового 
цеха т. Калинич . — С с у д у , земель
ный участок все получают срав
нительно быстро, а дальше — за
тор. Главная трудность в цементе. 
На 500 домов его выделили всего 
лишь 3 тонны. А попробуйте до
стать в Магнитогорске обыкно
венное оконное стекло! В нашем 
городе есть свой стекольный за

вод, а за стеклом приходится ехать 
в сельские районы области за 150 
— 200 километров. Это, конечно, 
обходится втридорога. Но вот уже 
дом построен. Тут новая беда: но 
подвели своевременно электроосве. 
щение и водопровод. Приходится 
вспоминать лучину и керосино
вую лампу. В Магнитогорске 
строятся целые поселки жилых до
мов, в них, конечно, •одновременно 
нужно сооружать школы, магази
ны, бани, ателье, как это следует 
по плану, но их сооружение зна
чительно отстает от общей строй
ки. 

— Методом народной стройки у 
нас на комбинате должно соору
жаться 12 тысяч квадратных мет
р о в , — говорил т. Лызик (цех 
КИП и автоматики). Однако в те
кущем году ни на одном из уча
стков не сдано еще ни метра, жи
лой площади. Все объясняется той 
же причиной, о которой говорил 
т. Калиничев,—отсутствием строи
тельных материалов. Это расхола
живает общий порыв, настроение. 

Тов. Ьорзенков, горновой до
менный печи, говорит, что провер. 
ка выполнения коллективного до
говора серьезное дело, поэтому 
профсоюзное собрание нужно го
товить заранее, пригласить на не
го руководителей, которые могли 
бы ответить на самые разнообраз
ные вопросы трудящихся. 

— А в нашем цехе,—шродолжал 
свою речь т. Борзенков,— на соб
рание по проверке коллективного 
договора собралось не более пят
надцати процентов всех членов 
профсоюза На собрание из руко
водителей пришли только началь
ник цеха и его заместитель. Их 
мы видим каждый день, поэтому 
все недоразумения всегда можем 
решить. А почему бы не пригла
сить было начальника ОРСа, ди
ректора мол очно-овощного совхо
за, кого-нибудь из членов завко
ма,. С них бы рабочие спросили и 
за беспорядки в торговле, плохое 
снабжение свежими овощами. ' 

Тов .Чертищев (третий марте
новский цех) рассказал о плохой 
работе столовой в их цехе, куда 
часто завозят недоброкачествен
ные продукты. Совсем недавно 
здесь было начали торговать ис
порченной колбасой, да вмешалась 
комиссия рабочего контроля. 

Выполнение коллективного до
говора участники конференции 
признали удовлетворительным. 

Конференция показала, что 
трудящиеся завода горячо болеют 
за дело своего предприятия, они 
живо реагируют на все важные 
вопросы, задачи сегодняшнего дня 
и готовы успешно выполнить ве
ликие предначертания семилетне-^ 
го плана. 

кто, стоя в стороне, равнодуш
но взирает на происходящее. 
Часто, говоря о равнодушии, у 
нас вспоминают только чисто 
бытовые случаи. А есть же и 
другие очень серьезные вещи, 
к которым комсомольцы не дол
жны относиться спокойно. Так, 
например, в июне на пятиклеть-
евом стане было тяжело с 
планом. За полмесяца план был 
выполнен только на 74 процен
та. На стане в основном работа
ет одна молодежь. Забил ли кто 
тревогу из этих молодых произ
водственников, стал выяснять 
причины неполадок? Нет, этого 
не случилось. Более того, ком
сомольцы там спокойно рассуж
дали, что это, мол, дело админи
страции, мы тут не при чем. 
Странное, нелепое суждение. 
Комсомольцы обязаны вмеши
ваться во все вопросы, будь то 
личные или сугубо производ
ственные. 

Комсомол ~~ самодеятельная 
организация, а это означает. 

2 

В Л К С М комсомольцев Кондра-
това, Слинкина. 

Жить по принципу «мое дело 
сторона» — одна из самых опас
ных ч е р т , вырабатывающая 
эгоистичных, себялюбивых лю
дей. Однажды на одном из 
сменно-встречных собраний го
ворилось о комсомольце Алек
сандрове из второй бригады. 
Сколько грязных оскорблений 
услыхали от него в трамвае 
только за одно справедливое за
мечание: «Гражданин, нельзя 
ли потише». Он лил поток бра
ни, а вокруг стояли рабочие из 
его же цеха и никто не одернул 
сквернослова. Только когда вме
шался начальник смены, Алек
сандров притих. А если бы вме
шался кто-то из его товарищей, 
оборвал при всех, парень заду
мался, понял, что зарвался. 

Равнодушие опасно везде, 
особенно когда идет речь о во
спитании. Поэтому следует су
рово наказывать не только тех, 
кто безобразничает, но и того, 



СРЕДА, 5 августа 1 9 5 9 г. № 9 2 ( 3 0 2 2 ) М А Г Н И Т О Г О Р С К И Й М Е Т А Л Л 

О коллективизме и эгоизме 
— Что если на эту тему побе

седовать с бригадой? — сказал 
партгрупорг Копытов, показывая 
брошюру в обложке золеного цве
та. Брошюра называется «О 
скромности и высокомерии». Пере
вод с китайского. Автор Чжоу 
Юань-бин. 

Тема хорошая и, как говорят, 
нержавеющая. Коммунисты одоб
рили предложение партгрупорга. 

Через несколько дней состоя
лась беседа. Проводил ее сам 
т. Копытов. 

Брошюра открывается словами: 
«Самодовольство приносит вред,, а 
скромность приносит пользу». Эта 
пословица имела хождение еще в 
древние времена. Она говорит о 
том,-что если человек зазнался, то 
он непременно пострадает, потер
пит неудачу. Если человек за
знался, считает себя безупреч
ным, воображает, что он обладает 
в достаточной мер© всеми качест
вами, то он переешет видеть яо>-
вое. 

С этого и начал бесе ту т. Ко
пытов. Пользуясь приме-рами из 
брошюры и из нашей жизни, он 
покаэащ, что высокомерный и са
модовольный человек похож на бо
лото стоячей воды, куда не вли
вается ни капли свежей влаги, и 
что, конечно, такая вода изо дня 
в день становится все зловонней. 

Скромность и высокомерие, о 
которых шла речь в беседе, — 
понятия совершенно противопо
ложные друг другу. Если человек 
исходит с позиции коллективизма,, 
то он неизбежно будет защищать 
дух скромности. Настроение высо
комерия и самодовольства идет от 
индивидуализма, В то же время 
высокомерие и растит индивиду
ализм. 

— Что может считаться эгоиз
мом в наших условиях? — спро
сил Копытов и ответил: — Эго
изм— это отрыв от коллектива., 
нежелание считаться с его инте
ресами. Тут партгрупорг снова 
перешел к конкретным примерам. 

— У нас, — сказал т. Копы
тов,—есть еще товарищи, для ко
торых забота о коллективе являет
ся обузой. Такие не дорожат инте
ресами товарищей. 

В беседе было названо имя по
мощника машиниста Ивана Гущи, 
на, -который плохо ведет̂  себя в 
обращении с окружающими, не 
участвует в общественной работе. 
Являясь комсомольцем,4 назы
ваясь им, Гущин даже взносы 
платит неаккуратно. 

Молодежь обсуждает что и как 
лучше сделать, а Гущина это не 
волнует, он даже на собрания не 
ходит. Ему в свое время доверили 
быть культорганизатором, а он не 
желает работать, не дорожит до
верием коллектива, Вот вам и 
эгошм! 

что каждый комсомолец должен 
активно влиять на работу своей 
группы, цеха. Однако можно 
привести много примеров, когда 
юноша или девушка идут на 
вс яческие у хищ р ен и я, ч т обы 
отказаться даже от небольшого 
поручения. Упаковщику Логи
нову было поручено ухаживать 
за комсомольским газоном. Он 
выслушал, согласился, а выйдя 
из цехового бюро В Л К С М , 
больше и не вспомнил о пору
чении. 

Раз зашел разговор о пору
чениях, то здесь надо сказать и 
о проверке их. В группах уже 
иногда привыкли к тому, что 
комсорг поговорит, обяжет вы
полнить какое-нибудь задание, 
а о результатах забудет спро
сить. Правда, случается иногда 
по-иному. Не удастся комсоргу 
поднять .группу на какое-то за
дание, тогда он впрягается сам. 
Так было с Галей Губа, которая 
вместо того, чтобы как следует 
организовать воскресник но 

-— Но он хорошо работает как 
помощник машиниста, — возра
зил машинист электровоза т. Кор
шунов. 

Еще бы! Не хватало, чтоб Гу
щин плохо выполнял свой обязан
ности помощника машиниста. Тут 
речь идет о заработке. Плохо по
работаешь — плохо получишь. 

Гущин забывает, что без кол
лектива, без заботы машиниста, 
юамсомольской организации, всего 
коллектива бригады ему, возмож
но, не быть бы и на электровозе. 

Если б Гущин был поскромнее, 
то он понимал бы, что все его ус
пехи в труде в определенной мере 
результат работы коллектива. 

Разве это не эгоизм, когда Гу
щин, являясь дружинником, не 
ходит на дежурство?! 

— Пусть,— рассуждает он,— 
другие борются за поддержание 
порядка, пусть другие не поспят 
часок-другой ради общего дела, а 
его это общее не касается. 

— Вы напрасно защищаете Гу
щина, — обратился беседчик к 
машинисту т. Коршунову. — Гу
щин все больше отрывается: от 
коллектива, не слушает добрых 
советов. А это может привести к 
тому, что и по работе начнет' ка
титься вниз. 

В беседе о коллективизме и 
эгоизме был назван и нага груп-
комсорг Лотарев, который живет 
особнячком: с молодежью не 
встречается, ее' запросами не ин
тересуется. 

Было бы неправильным, если 
бы в беседе о силе коллективизма 

и о вреде эгоизма говорили только 
о тех, кто заслужил порицание. ¥ 
нас много замечательных людей. 
Беседчик назвал имена многих то
варищей, которые и на работе, и 
в быту показывают пример высо
кой культуры. 

— В труде и общественной ра
боте, — сказал Копытов, — мож
но брать пример с таких товари
щей, как помощники машинистов 
Гладуш, Пятинш, Королев, Дро-
бов, Семенов и ряд других. 

Это люди энергичные, волевые, 
настойчивые. Они работают и 
учатся, живут заботами коллек
тива. Тут, прямо скажем, не обогл. 
лось без участия машинистов. 
Они, как старшие товарищи, пере
дают помощникам свой опыт и 
знания, занимаются их воспита
нием. 

Обращаясь к машинисту элек
тровоза т. Коршунову, партгруп
орг сказал: 

— А вы неправы, когда счита
ете, что не дело машиниста обра
щать внимание на поведение по
мощника. У вас тридцатилетний 
опыт работы на транспорте, боль
шой опыт воспитательной работы 
и вы можете помочь Гущину 
стать достойным членом коллекти
ва ж еле з подорожников. 

Беседа о коллективизме и эго
изме, о скромности и высокомерия 
прошла живо и интересно. Сама 
по себе тема взволновала, многих 
товарищей и, несомненно, прине
сет пользу. 

С. Я К 0 В Е Н К 0 , 
профорг 4 - й смены. 

Новости науки и техники 

Монтажники трудятся 
В управлении капитального 

строительства комбината четыре 
бригады борются за звание ком
мунистических. Все эти коллекти
вы успешно выполняют взятые 
ими обязатшьства, добиваются 
повышения производительности 
труда. 

Одной из лучших является бри
гада монтажников, которую воз
главляет Виктор Ахметшин. 

На пять дней раньше срока 
монтажники закончили работу на 
етроител ьств е гид р ос л ива дл я 
цеха подготовки составов; сейчас 
бригада с опережением графика 
работает на сооружении другого 
объекпй. 

Начальник первого стройучаст
ка Николай Петрович Титаренкю 
хвалит бригаду, но, естественно, 
он желает видеть еще лучшие ре
зультаты: 

— Поднажмите, товарищи мон
тажники! — призывает Николай 
Петрович. 

— Постараемся! — отвечает 
Ахметшин, но сам просит: 

— Позаботьтесь, пожалуйста, о 
механизмах... 

Да, у нас слвханизащией дале
ко не все благополучно. Многое 
оставляет жататъ лучшего. 

К чести монтажников, они не 
унывают. 

В цехе слабо поставлена работа 
по овладению вторыми специаль
ностями, а в бригаде Ахметшина. 
время зря не теряют. Владимир 
Сишцкий, например, приобрел 
специальность электросварщика, 
сам бригадир может выполнять 
обязанности электросварщика и 
газорезчика. 

Успех монтажников бригады 
Ахметшина объясняется тем, что 
коллектив здесь очень дружный. 

Здесь не умолчат о недостат
ке одного, не скроют проступок 
другого. 

Не так давно один из товари
щей нарушил дисциплину. Его 
взяли так в оборот, что всю жизнь 
помнить будет. 

Дружба в бригаде помогает 
монтажникам расти, овладевать 
опытом и знаниями. 

Б. Ш Е В Ч Е Н К О , 
секретарь комсомольской 

организации. 

Новый гидрогенератор 

На Харьковском заводе 
тепловозного электрообору
дования заканчивается изго
товление четвертого гидроге
нератора мощностью 57,2 
тысячи киловатт для Кре
менчугской Г Э С . 

На снимке: обработка цент
ральной части верхней крес
товины гидрогенератора. 
Фото Б. Андреева. 

Фотохроника Т А С С . 

Мощная трубоэлектросварочная установка 
Мощная автоматизирован

ная установка для сварки труб 
токами радиотехнической ча
стоты (до полумиллиона герц) 
изготавливается в настоящее 
время на металлургическом за
воде имени Ленина в Днепро
петровске (Украина). 

Трубы диаметром от 51 до 
52 миллиметров можно будет 
сваривать на новой установке 
не только из углеродистых, но 
и из не поддающихся обычной 
электросварке , легированных 
сталей. 

Шестиэтажный щ а ж 
Строители автотранспортного 

управления возвели в Невском 
районе (Ленинград) каркас не
обычного здания. Это шести
этажный гараж, сооружаемый 
по проекту архитектора инсти
тута «Ленпроект» Э . М . Хеве -
лева. 

Два нижних этажа здания 
предназначены для ремонтных 
мастерских, промывочных камер 
и административных помещений. 
Четыре верхних отводится под 
гаражи на 650 легковых авто 
машин. 

В центре здания находится 
спиральная рампа, по которой 
машины поднимаются и спуска
ются своим ходом. Ширица ее 
рассчитана на двухстороннее 
движение автомобилей. 

Для сварки токами радиотех
нической частоты применим 
обычный горячекатанный ме
талл, благодаря чему отпадают 
трудоемкие операции травле
ния проката в специальных 
кислотах и обработки на нем 
кромок. 

В три—четыре раза быстрее, 
чем при помощи электродов 
или индукции станет возможной 
сварка труб из углеродистой 
стали, а из нержавеющей стали 
их можно будет сваривать в де
сять раз ..быстрее, чем при ар-
гонно-дуговом методе. Качество 
продукции при этом значитель
но повысится, а себестои
мость—снизится. 

Роторный экскаватор 
Первый в С С С Р мощный ро

торный экскаватор производи
тельностью 3 тысячи кубиче
ских метров грунта в час за
кончили проектировать инжене
ры Ново-Краматорского завода 
(Украина). Эта машина высотой 
с десятиэтажный дом снабжена 
системой автоматического регу
лирования процесса компания. 
В зависимости от крепости по
роды, экскаватор самостоятель
но, без участия машиниста, вы
бирает самый эффективный ре
жим работы. 

Письма в редакцию 
П Р И К А З Н Е В Ы П О Л Н Я Е Т С Я 

В цехах металлоизделий приказ 
директора комбината о проведении 
общественного противопожарного 
смотра на комбинате выполняется 
плохо. 

Территория кроватного цеха 
(нач. цеха т. Татаринцев), эмаль-
цеха (нач. цеха т. Лукьянов) зава
лена древесными отходами, разби. 

той тарой. Мероприятия, предло
женные комиссией, в срок не вы
полняются. 

С таким положением дела ми
риться нельзя. Это надо учесть 
руководителям цехов металлоизде. 
лий и в особенности т. Черкасско
му. Приказ должен быть выпол
нен. И . К О Л Е С Н И К О В . 

И для болезни должно быть 
расписание... 

Работница лаборатории марте
новского цеха № 2 М. Дегтярева 
шла на работу и сильно ушибла 
ногу. Ей пришлось обратиться 
за помощью в здравпункт цеха. 
Там ей оказали соответствующую 
помощь. 

Но вот беда. На следующий 
день, во время работы ночью т-
га у Дегтяревой разболелась, по
вязка спала. И она была вынуж
дена обратиться снова в здрав
пункт. Ей долго пришлось сту
чать в дверь. Нажонец, на пороге 
даяввдаьсь з^сняадад сестр* Сдаг 

вяшна. С трудов подавляя %ш-
ту, она осведомилась, что нужно 
Дегтяревой. А узнав причину, 
удивилась: 

— И из-за этого в дверь 
ночью ломиться?! Ничего с твоей 
ногой не случится. Иди-ка давай, 
работай. 

Так Славягина и не стала де
лать перевязку. Напрашивается 
вопрос: нужен ли такой чиновник 
на медицийской работе? 

Т . М А В Р И Н А , 
сменный инженер лаборато

р и и мартеновского цеха Jfe 3 * 

благоустройству двора, одна 
взялась за прополку клумб, га
зонов. 

Здесь говорится в основном 
только о недостатках. Конечно, 
комсомольцы листопрокатного 
цеха № 3 могли бы рассказать 
о многом хорошем, но на ком
сомольском собрании «Покон
чим с равнодушием в комсо
мольской жизни» гово р и л и 
именно о теневых сторонах, ко
торые мешают боевой, активной 
работе организации. Тема соб
рания захватила каждого комсо
мольца, об этом можно судить 
хотя бы из того, что в прениях 
выступило 20 человек. Намети
лись ли какие положительные 
изменения за это время? Да 
они есть. 

Это можно заметить хотя бы из 
того, что в бюро В Л К С М те
перь стало более людно, сюда 
стало больше приходить рядо
вых комсомольцев сообщить о 
недостатках, посоветова т ь с я 
или просто договорить, ^{омсо-

мольцы третьей бригады лу
дильного отделения переизбра
ли комсорга Сергея Горбунова, 
которого критиковали больше 
других. Сейчас там комсомоль
скую группу возглавляет Алек
сандр Старов, все комсомольцы 
группы вступили в Д С О «Труд». 
За это время, как никогда, хоро
шо в цехе стало с уплатой член
ских взносов. Даже самые отъ
явленные должники вспомнили, 
наконец, про комсомольскую со
весть. 

Собрание с повесткой: «По
кончить с равнодушием в ком
сомольской жизни» было заду
мано давно, к нему много гото
вились и цель оправдала себя, 
первые намеки улучшения ра
боты уже есть. Подобные собра
ния, мне кажется, надо прове
сти и в других цехах, они вызы
вают большой разговор, будят 
инициативу. 

В . К О М Л Е В , 
секретарь бюро В Л К С М 

листопрокатного цеха № 3 . 
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ПРАЗДНИК ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
ТРАНСПОРТНИКИ КОМБИНАТА ОТМЕТИЛИ 

ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА 
В- прошедшую субйоту согни 

трудящихся внутризаводского же. 
дезнодорожного транспорта запол
нили зрительный зал летнего те
атра в парке металлургов, чтобы 
в торжественной обстановке от-
метить свой традиционный празд. 
ник—Всесоюзный День железно
дорожника. 

... Празднично убранная сцена 
театра. На сцене большой портрет 
В. И. Ленина, На столе яр,кие 

. живые цветы. Присутствующие 
избирают президиум. В него во
шли лучшие производственники 
ЖДТ — передовые машинисты 
электровозов и паровозов, пред
ставители общественных органи
заций и администрации цеха. 

Слово для доклада предостав
ляется секретарю партийной ор
ганизации службы подвижного 
состава А. И. Квасову. 

— Нынешний праздник же-
лезнодо р о ж н и к о в, — говорит 
т. Квасов, обращаясь к присутст
вующим,—-проходит в обстановке 
нового небывалого, мощного твор
ческого подъема транспортников, 
(Вызванного историческими реше
ниями XXI съезда КПСС и июнь
ского Пленума ЦК КПСС. 
. Докладчик рассказал о значе
ний и развитии железнодорожно
го транспорта в стране и на на
шем комбинате. 

'Тов. Квасов рассказал, каких 
огромных успехов добился кол
лектив внутризаводского желез
нодорожного транспорта за истек-

. шее. время, обслуживая гигант 
червой металлургии—наш Маг
нитогорский комбинат. 

Только за первое полугодие 
этого года коллектив выполнил 
план грузоперевозок на 103,3 
процента, план ремонта локомоти
вов—на 100,83 процента, план 
ремонта путей — на 102,7 про
цента. При этом добился сниже
ния себестоимости грузоперевозок 
на 2,56 процента. 

Большое оживление в дружные 
ряды" железнодорожников внесло 
движение за звание бригад, ком
мунистического труда. В настоя
щее ©ремя на железнодорожном 
транспорте комбината соревнуется 
за коммунистическое звание 51 
бригада, численностью в 570 че
ловек. Из этих коллективов луч
ших успехов добились бригады 
э л ектрово з о в" № 38, возгл ав л я е -
мые старшим ^машинистом т. Го-
лиусом, № 537, где старшим ма
шинистом трудится т. Кузьмичев, 
и бригада паровоза № 44-12, где 
старшим машинистом т. Алехин. 

Докладчик отметил целый ряд 
передовиков производства. Среди 
них многие машинисты, успешно 
освоившие новые электровозы. 
Были названы фамилии тех, кто 
в День металлурга, был удостоен 
звания «Отличник социалистиче
ского соревнования РСФСР», и не
которые фамилии тех, кто пред
ставлен на ^награждение таким 
значком в честь Всесоюзного дня 
железнодорожника. Многие трудя
щиеся в этот вечер были награж
дены почетными грамотами. 

В заключение доклада т. Ква
сов сказал о задачах, стоящих пе
ред коллективом железнодорожни
ков в предстоящем семилетии и 
призвал всех присутствующих 
еще выше поднять знамя соци
алистического соревнования за 
.досрочное выполнение грандиоз
ных планов семилетки, 
- - С приветственным словом от 
городского комитета партии, ад
министрации комбината выступи
ли тт Щербаков и Пименов, Бы
ли зачитаны приветственные 

письма от городского исполни
тельного комитета, Сталинского 
райкома партии и поздравитель
ные телеграммы от железнодорож
ников-других заводов страны. 

Присутствующих на вечере 
трудящихся пришли поздравить с 
праздником пионеры. 

После торжественной части со
стоялся большой концерт Влади
мирской государственной эстра
ды. Перед слушателями выступи
ла известная- артистка эстрады 
Лидия Кравцова. 

* » 
... Массовое гулянье железнодо

рожников продолжалось и на сле
дующий день̂ — в воскресенье. С 
самого утра в парк металлургов 
стали собираться работники внут
ризаводского железнодорожного 
транспорта со своими семьями. 
Адмиетстрация и общественные 
организации ЖДТ позаботились о 
том, чтобы и дети трудящихся 
транспорта чувствовали праздник 
своих родителей. Более тысячи 
билетов было роздано детям на 
карусель и детскую железную до-1 
рогу. 

Вечером на открытой площадке 
участники художественной само
деятельности клуба ЖДТ показа
ли интересный концерт с обнов
ленной программой для металлур
гов нашего комбината. 

А для железнодорожников в 
это же время был дан большой 
концерт художественной само
деятельности Дворца культуры 
металлургов в летнем театре 
парка. 

Перед зрителями выступил 
танцевальный коллектив Дворца 
культуры металлургов. В поста
новке Вер-ы Ивановны Кожевни
ковой танцоры впервые исполни
ли «Майский вальс». «Это выступ
ление железнодорожникам очень 
понравилось. Они долго и горячо 
аплодировали исполнителям. 

3. Подгорская, работница основ
ного механического цеха, расска
зала сатирическую сказку Заходе-
ра «Буква «Я». Индийский танец 
исполнила работница комбината 
Кирпичева. 

В новом репертуаре русского 
народного хора хорошо прозвуча
ли новые песни, советских компо
зиторов, а также русские народ
ные пески, подготовленные пев
цами для выступления перед тру
дящимися Кузнецкого металлур
гического комбината. 

Задушевно исполнили две пес
ни композитора Топоренко Вален
тина Морозова и Мария Петровен. 
Они спели волжскую лирическую 
песню «Ох, Волга-речка» и рус
скую народную песню «Полюбил 
моряк волжанку». 

В этот вечер впервые выету 
пил на сцене участник художест
венной самодеятельности Дворца 
культуры металлургов, солист 
Александр Анкудинов. Александр 
спел две популярные песни: ук
раинскую народную песню «Чер
ные брови, карие очи» и неапо
литанскую песню «Вернись в 
Сорренто». 

В конце первого отделения кон
церта танцевальный коллектив 
исполнил украинскую народную 
пляску. ^ 

Во втором отделении концер
та особенно понравилось зрителям 
выступление работницы цеха свя
зи комбината Нины Олисовой. С 
большим исполнительским ма
стерством она спела лесенку Ду
наевского «Звать любовь не надо» 
и арию Василины из оперы Ми
лютина «Трембита». 

В заключение концерта танце
вальный коллектив исполнил лю
бимую пляску наших металлургов 
«Уральскую». 

Два часа продолжался этот за
мечательный концерт народных 
талантов комбината, который до
ставил железнодорожникам боль
шое удовлетворение. 

Ф. САПРЫКИН. 

Опыт лучших—каждому 
предприятию 

В осуществлении грандиозной 
программе технического прогрес
са в народном хозяйстве СССР 
активное участие принимают ра,-
ционализаторы и изобретатели. В 
связи с этим важное значение 
имеет ознакомление новаторов с 
научно-технической информа
цией, поступающей на предприя
тия от Всесоюзного института 
научно-технической информации, 
Комитета по делам изобретений и 
открытий. В этих материалах 
содержатся краткие описания 
ценных изобретений и рациона
лизаторских предложений. Однако 
часто такая информация не до
ходит до новаторов и это приво
дит к тому, что предложения, уже 
осуществленные на родственных 
предприятиях, нередко разраба
тываются вновь. 

Чтобы улучшить использова
ние в народном хозяйстве изобре
тений и рационализаторских 
предложений, президиум оргкоми
тета Всесоюзного общества изоб
ретателе й и р ационал и затора в 
(ВОИР) принял решение—прове
сти во втором полугодии 1959 
года общественную проверку ис
пользования предложений новато
ров по материалам технической 
информации, поступившей с 
1957 года. 

Опыт показал, что подобные 
мероприятия могут принести хо
рошие плоды. Так, проведенная в 
прошлом году МГК ВЛКСМ про
верка использования предложений 
помогла внедрить на 68 москов
ских предприятиях 416 крупных 
технических усовершенствований 
с годовой экономией 42 миллиона 
рублей. 

Учитывая экономическое и 
воспитательное значение решений 
ВОИР, бюро ЦК ВЛКСМ обязало 
все комсомольские организации 
предприятий принять активное 
участие _в проверке использова
ния в народном хозяйстве наибо
лее ценных предложений и изоб
ретений. 

Оргкомитет Всесоюзного об
щества изобретателей и рациона
лизаторов считает целесообраз
ным, чтобы с помощью фабрично-
заводских комитетов, профсоюзов 
и администрации предприятий 
были созданы общезаводские про
верочные комиссии, которые воз
главили бы главные инженеры. 

Комиссии должны заслушивать 
доклады участников проверки о 
рассмотренных материалах и сле
дить за ускорением внедрения в 
производство принятых предложе
ний, добиваясь включения соот
ветствующих заданий в планы 
цехов. 

Хулиганы на футбольном поле 
В минувший выходной на 

стадионе «Металлург» состоял
ся очередной матч на первенст
во области между командами 
нашего комбината и «Челябме-
таллургстроя». 

Игра прошла при явном иг
ровом преимуществе хозяев по
ля. Единственный гол, забитый 
в первом тайме центральным 
нападающим «Металлурга» 
Игорем Михиным с подачи ак
тивно играющего правого край
него Малашкина, решил исход 
встречи, о которой, кстати го
воря, нужно рассказать подроб
нее. 

Не к чести нашему областно
му центру, прибывшая команда 
«Челябметаллургстроя» пока
зала себя в Магнитогорске не с 
хорошей стороны. Началось все 
с самого приезда. Прибывшим 
на соревнование футболистам 
было объявлено, что поле ста
диона «Металлург» занято для 
проведения календарных игр 
цеховых команд комбината,— 
место для тренировки отводит
ся на спортивной площадке, где 
часто тренируются футболи
сты—мастера класса «Б». Тут 
же было сказано, что на пло
щадке разрешается проводить 
тренировки только в тапочках. 
Несмотря на это, челябинцы 
всей командой во главе с тре-

ЭНТУЗИАСТ ПОЖАРНОГО ДЕЛА 

нером прибыли на тренировку в 
бутсах. Молодого спортсмена 
комбината, находящегося в это 
время на спортивной площадке 
и сделавшего замечание по это
му поводу, гости встретили не
цензурной бранью. 

Еще «лучше» челябинцы 
проявили себя во время матча. 
Особенно «отличились» правый 
полусредний Брасилов, цент
ральный защитник Эрлих и не
которые другие. Видя преиму
щество хозяев поля, челябинцы 
решили грубостью взять пере^ 
вес в игре. На всем протяжении 
встречи гости навязывали маг-
нитогорцам эту далеко неспор
тивную борьбу. 

Не унимались челябинцы и 
после окончания матча. Видимо 
проигрыш их не устраивал. 
Уходя с поля вместе с коман

дой «Металлург», челябинцы 
посылали в адрес магнитогор
ских футболистов далеко не
употребительные выражения. 
Несколько грубых реплик было 
брошено ими и в адрес зрите
лей. 

Это не первые проделки рас
поясавшейся ч е л я б и н с к о й 
команды, о которых уже докла
дывали в областной спортивный 
комитет. 

Надо полагать, что после 
этой игры областной комитет 
физкультуры примет к наруши
телям самые строгие меры. 

Пора навести порядок в 
команде. 

П. ШУВАЛОВ, 
председатель совета 

ДСО «Труд», 
В. ВАРЛЫГИН, 

судья первой категории. 

НОВЫЕ КНИГИ ПО МЕТАЛЛУРГИИ 

В электроремонтном ц е х е 
комбината работает пропитчи
ком В. Г. Сандулов. Являясь 
членом добровольной пожарной 
дружины, т. Сандулов ведет 
большую и полезную работу по 
снижению пожарной опасности в 
цехе. Досконально изучив техно-
нологический процесс и пожа
роопасные места, т. Сандулов 
своевременно помогает вскры
вать работникам пожарной охра. 

ны нарушения противопожарно
го режима, а некоторые из них 
устраняет и сам с помощью ад
министрации цеха. 

На счету у т. Сандулова 
имеется два внедренных рацио
нализаторских предложения, на
правленных на снижение пожар
ной опасности в пропиточном от
делении цеха. 

И. НИКИТИН, 
помощник инструктора. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
5 и 6 августа в Летнем театре парка металлургов со

стоится общезаводское комсомольское собрание с по
весткой: «Задачи комсомольской организации завода в 
свете решений Июньского Пленума Ц К К П С С и бюро 
Ц К В Л К С М по техническому прогрессу». 

Начало собраний: 5 августа в 9 часов утра и в 5 часов 
вечера, 6 августа — в 5 часов вечера. Завком В Л К С М . 

1. Семков В. Д., Перми-
ков А. Я. Опыт определения 
формы калибров в прокатном 
производстве. В брошюре дает
ся краткий обзор прокатки в 
чистовом калибре шестигран
ного железа. 

2. Газовщик доменной печи. 
М. М. Огольцов. 

Описан опыт работы старше
го газовщика доменного цеха 
Череповецкого металлур г и ч е-
ского завода. 

3. Передовой опыт работы 
Героя Социалистического Труда 
сталевара П. С . Махота и его 
бригады на Днепропетровском 
металлургическом заводе имени 
Петровского. 

4. Опыт работы сталеваров 
мартеновской печи № 9 Нижне
тагильского металлургического 
комбината. 

5. Кулибин В. А. Подготовка 
руд к плавке. Изд. 2. 

Описаны основные методы 
подготовки к плавке руд чер

ных металлов и флюсов, техно
логические процессы рудоподго-
товительных фабрик: дробиль-
но-сортировочных, рудосортиро-
вочных, промывочных, фабрик 
гравитационного обогащ е н и я, 
магнитообогатительные фабри
ки, обжиговые, флотационные, 
брикетные, агломерационные. 

6. Струговщиков Д. П. Про
изводство малоуглероди с т о й 
стали. Изд. 2. 

Излагается технология произ
водства кипящей и спокойной 
малоуглеродистых сталей. Рас
сматриваются их свойства, по
роки и меры предупреждения в 
процессе плавки и разливки. 
Освещены вопросы контроля 
технологии производства и ка
чества слитка. Книга предназ
начена для ИТР мартеновских 
цехов, мастеров и квалифициро
ванных сталеваров. 
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